

En 1999, suivant la recommandation du synode spécial de l'Amérique qui venait d'avoir lieu, le pape Jean Paul II a décidé que le 12 décembre serait dorénavant consacré à Notre-Dame-de-Guadeloupe sous le vocable « Mère et Évangéliste de l'Amérique. » En 2002, les évêques du Canada ont décidé d'en faire aussi une *Journée nationale de prière en solidarité avec les peuples autochtones*.

Chaque année, le Conseil autochtone catholique du Canada publie une réflexion et une prière pour ce jour. Cette année, ce texte revêt un aspect tout à fait particulier. En effet, le 20 décembre prochain, une délégation d'anciens pensionnaires des écoles résidentielles indiennes rencontreront le Pape François à Rome et lui parleront de leurs expériences et de leurs espoirs.

La guérison des anciens pensionnaires et de leurs familles concerne toute la société canadienne, puisque ces écoles résidentielles faisaient partie d'une politique gouvernementale soutenue par l'ensemble de la population. Elle concerne d'une façon particulière les catholiques du Canada, puisque des religieux et des religieuses, au nom de notre foi commune, ont appuyé ce système qui, malgré certaines bonnes intentions, s'est avéré un lieu d'oppression et d'assimilation. Il incombe à tous les catholiques de prier et de s'engager pour cette guérison et pour la réconciliation avec les peuples autochtones.

J'invite donc tous les membres de notre diocèse à s'informer au sujet de cette visite. Une page du site web de la CÉCC lui est consacrée. On y trouve de nombreuses ressources : explications, liste des participants, vidéos de réflexion, matériel éducatif, etc. Voici le lien vers cette page : <https://www.cccb.ca/fr/peuples-autochtones/delegation-autochtone-17-20-decembre-2021-cite-du-vatican/>

Je vous invite aussi à lire la réflexion du Conseil autochtone catholique et à faire votre prière qu'on a composée pour le 12 décembre. Vous pouvez trouver ce texte ici : <https://www.cccb.ca/wp-content/uploads/2021/11/2021-Journee-nationale-de-priere.pdf>

Durant les prochaines semaines, reprenons souvent les mots qui concluent cette prière spéciale : *Dieu créateur, que Votre Esprit bénisse et guide la délégation de dirigeants, de dirigeantes et de jeunes autochtones alors qu'ils se préparent à rendre visite au Saint-Père, le pape François, dans un avenir proche. Que cette visite soit une occasion de grâce et de guérison, et qu'elle rende possible un chemin et un avenir renouvelés. Indique-nous le chemin de la guérison, du pardon et de la réconciliation, et suscite entre nous une fraternité renouvelée. +Amen.*